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LA LETTRE DE VOTRE DÉPUTÉE

Maintenir les crédits alloués 
à l'école et améliorer  
la réussite des enfants

Le gouvernement avait décidé de sup-
primer des crédits alloués aux heures 
supplémentaires dans les collèges 
et lycées, puis est revenu dessus 
en maintenant finalement les dites 
heures, tout en décidant de suppri-
mer des crédits dédiés à certaines 
missions (remplacements de courte 
durée, accompagnement des élèves 
handicapés ou projets pédagogiques). 
J’ai interpellé la ministre pour que ces 
crédits soient préservés. Elle en a pris 
l’engagement. À vérifier sur le terrain !
La ministre a décidé la mise en place 
de groupes de niveaux et non de 
besoins. Cette décision ne correspond 
pas à ce que dit la recherche en ma-
tière d'éducation qui constate que ça  
n’améliore pas le niveau des élèves 
les plus fragiles. De plus les établisse-
ments et les enseignants rencontrés 
font valoir la complexité d’organisa-

CETTE LETTRE A ÉTÉ RÉALISÉE AVANT LA DISSOLUTION

Chère Madame, Cher Monsieur, 
Ma lettre d’information de l’été 2024 a pour objet de vous informer de mon 
travail de députée.
Promotion de l’école, amélioration de la santé et de l’accès aux soins, dé-
fense du pouvoir d’achat et de la justice fiscale, priorité à la sécurité au quo-
tidien ou encore action en faveur de la paix et de la démocratie constituent 
autant de sujets pour lesquels je suis investie au service de toutes et tous. 
Il y a bien d’autres questions mais la place manque ici pour en faire part. 
Vous pouvez retrouver une partie de mes propositions et activités en ligne.
Je vous souhaite le meilleur été possible. 
Très cordialement
Marietta Karamanli, votre députée

tion, le manque de professeurs des 
disciplines concernées et les heures 
supplémentaires insuffisantes les obli-
geant à abandonner les projets qui 
fonctionnent bien. 

Par ailleurs, les crédits de la forma-
tion professionnelle sont en baisse. 
Il faut abandonner cette mesure au 
profit d’un projet consensuel avec des 
moyens adaptés aux besoins.

Une étude des bâtiments 
scolaires à risque d’amiante

Membre du groupe d’étude sur 
l’amiante à l’Assemblée Nationale, 
j’ai demandé à la ministre un 
état des lieux des bâtiments qui 
contiennent de l’amiante. Au plan 
local, j’ai demandé au Maire du Mans 
un point sur les sites, les travaux en-
visagés et des coûts associés.

Devant la classe, les cordées  
de la réussite. AU COLLÈGE 
ALAIN FOURNIER

« Depuis le début du mandat, 
Marietta a poursuivi son 
engagement déterminé pour plus 
de justice sociale et fiscale en 
défendant les intérêts de toutes et 
tous. Sur le terrain, toujours proche 
des citoyens, des élus locaux, elle 
a contribué à renforcer les moyens 
de la police et a alerté sur l’état de 
la justice, des services de santé, de 
l’éducation et des services publics. 
C’est une députée à l’écoute et nous 

restons mobilisés 
pour porter vos 
problématiques. » 

Yves-Marie Hervé,  
Maire de Changé 

ÉCOLES

MOBILISÉE POUR LA RÉUSSITE DES ENFANTS

« Le Choc des savoirs du 
gouvernement n’améliorera 
pas le niveau des élèves ! » 

Avec les parents d’élèves,  
pour défendre la non fermeture 
de classe. ÉCOLE HAUREAU 
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QUOTIDIEN

DÉFENDRE « POUR DE VRAI » 
LE POUVOIR D’ACHAT

Depuis plusieurs années, j’alerte les 
gouvernements sur les enjeux de la 
formation, de l’installation, d’attrac-
tivité des professionnels de santé 
et aussi désormais d’accès aux mé-
dicaments. À force de retarder les 
réformes utiles, les choses se com-
pliquent un peu plus. J’ai ainsi écrit 
au ministre de la santé à propos des 
pharmacies en ville et milieu rural. 
Depuis 2017 les marges à partir des-
quelles les pharmaciens sont rému-
nérés n’ont pas été réévaluées alors 
même que les coûts d’exploitation et 
l’inflation ont augmenté. Certaines 
ont fermé et la formation n’attire plus 
autant avec les risques d’une accé-
lération des fermetures à 5 ans et la 
perte d’un nouveau maillon de soins 
en proximité. 
En 2024, près de 5 000 médicaments 
viennent à manquer (tensions sur l’ap-

provisionnement ou pénuries sèches), 
leur nombre augmentant régulière-
ment avec de graves problèmes et 
des pertes de chance pour les pa-
tients (ex. les diabétiques). Les phar-
maciens sont les premiers à être mo-
bilisés pour permettre aux patients 
d’y accéder. Si la question de la pro-
duction en France est posée, l’accès à 
ces produits de santé dans un mar-

ché internationalisé où les fabricants 
peuvent choisir là où ils sont mieux 
rémunérés nécessite une approche 
qui dépasse les mesures ponctuelles ! 
Cela demande de prévoir des stocks, 
d’installer des unités de production 
au plus près et de négocier les prix en 
jouant sur les volumes notamment 
au niveau européen.

Pour une vraie loi de 
programmation en faveur 
du grand âge

J’ai soutenu et déposé en 2023 un 
amendement d’un projet de loi sur 
le grand âge avec des objectifs de 
lits et de places, de qualité, de prise 
en charge, de moyens en personnels. 
Malheureusement neuf mois après 
aucun texte n’a été préparé par le gou-
vernement ; c’est lui qui peut propo-
ser des dépenses nouvelles. Il y au-
rait 30 000 postes vacants dans le 
secteur associatif sanitaire, social 
et médico-social. Si on veut réussir 
demain, il faut le préparer aujourd’hui 
et rendre attractifs les professions et 
métiers nécessaires.

Les produits alimentaires ont aug-
menté de 20 % en deux ans et pas 
seulement à cause de l’inflation mais 
du fait de pratiques contestables. Le 
gouvernement peut agir, encore faut 
il qu’il le veuille. J’ai suggéré : 

- Plus de transparence sur les 
marges des producteurs et des 
distributeurs, plus d’informations 
sur la composition des produits, ac-

cessibles aux consommateurs pour 
pouvoir mieux choisir ; 

- Une conférence avec la grande dis-
tribution et en cas de non effort, une 
loi plus contraignante !

Plus de justice fiscale

J’entends déposer une proposition de 
loi visant à taxer les milliardaires en 
France. En effet, les milliards perçus 
par nos grandes fortunes ne sont pas 
soumis à l’impôt sur le revenu et les 
dividendes sont la plupart du temps 
versés à des « holding » qui échappent 
à l’imposition sur le revenu des foyers. 
Un impôt minimum, basé sur un pour-
centage de la fortune totale, serait la 
solution. L’économiste Zucman es-
time que cela représenterait (avec 
2 % de taux), 13 à 24 milliards € de 
revenus supplémentaires !

INTERNATIONAL

CONTRE LE TERRORISME ET POUR LA PAIX
Ma contribution aux efforts 
de paix au Moyen-Orient

Désignée en 2024 présidente de la 
sous-commission des affaires exté-
rieures de l’Assemblée parlementaire 
du Conseil de l’Europe (APCE) où je 
représente l’Assemblée Nationale, je 

suis intervenue pour que les 46 états 
membres soutiennent ensemble un 
cessez le feu immédiat au Moyen-
Orient et un processus de négociation 
avec la participation d’autres États de 
la région soucieux de la stabilité et 
de la reconstruction en faveur des 
populations civiles.

Concilier la lutte contre 
l’extrémisme et les droits 
de l’homme, protéger les 
lieux de culte, en lien avec 
le bureau de lutte contre le 
terrorisme de l’ONU 

Invitée par l’organisme en charge de 
la lutte contre le terrorisme à l’Organi-
sation des Nations Unies, j’ai soutenu 
devant les représentants d’autres par-

lements que les droits de l’homme 
soient indispensables pour lutter 
efficacement contre le terrorisme. 
J’ai rappelé le rôle des parlements 
pour contrôler les gouvernements, 
la place des autorités nationales in-
dépendantes en matière de droits 
de l’homme (ex. la défenseur des 
droits en France) et l’attention à avoir 
à l’égard des droits fondamentaux 
comme la liberté de réunion et la 
liberté d'expression. Parallèlement 
j’ai proposé des mesures pour mieux 
protéger les lieux de culte (plus de 
52 000 lieux de culte en France tels 
que des églises, des mosquées, des 
synagogues, des temples, etc). Il faut 
une action nationale et des mesures 
locales pour bien mesurer les risques 
et adapter la protection.

Priorité à des moyens de 
police en nombre et bien 
formés pour être dissuasifs

Au titre de l’évaluation des moyens 
de la police, j’ai demandé au ministre 
de l’intérieur comment les moyens 
en personnels sont répartis entre 
communes et territoires, si cela est 
en fonction de la population, de la 
délinquance ou des compétences de 
services de gendarmerie et de police. 
De plus, comme il y a beaucoup d’en-
trées de nouveaux agents liés aussi 
aux sorties, il faut former davantage 
notamment en matière d’entraîne-

ments, d'interventions, d’utilisation 
d’armes. J’ai demandé une réponse 
détaillée et écrite. Des journalistes qui 
cherchent à comprendre m’ont ap-
porté leur soutien !

Sécurité civile, mes 
propositions inspirées 
des échanges avec les 
responsables et sapeurs 
pompiers de la Sarthe

Vice-présidente de la mission d’infor-
mation sur les capacités d’anticipation 
et d’adaptation des protection et de 
sécurité civiles, j’ai proposé de confier 
plus de prérogatives à l’officier su-
périeur des sapeurs-pompiers du 
SDIS, de créer une instance de coor-
dination continue départementale 
avec les autres acteurs des secours 
ou de soins, de mettre en place une 
direction générale des secours pom-
piers au niveau ministériel, d’améliorer 
l’adaptation du financement des SDIS 
en tenant compte de l’évolution de 
leurs activités opérationnelles réelles 
constatées et analysées.

Protéger nos enfants de 
l'addiction aux écrans et 
demander des comptes aux 
entreprises internationales 
qui encouragent les excès !

Des études font état qu’un enfant 
sur quatre développe une forme de 
dépendance ou d’isolement, à cause 
de l'usage excessif de son mobile. Un 
rapport du parlement européen invite 
les États à soutenir les recherches 
et à prendre des mesures en faveur 
de la sécurité des enfants. 

Aux États Unis, 33 états poursuivent 
en justice les plateformes qui re-
fusent d’agir. Je demande au gou-
vernement Français de soutenir une 
intervention de l’Union européenne 
en vue de lutter contre l’utilisation 
compulsive et prolongée des appli-
cations, des services et des sites 
qu’encouragent les géants du net.

SÉCURITÉ

ENGAGÉE POUR LA PROTECTION DES 
CITOYENNES ET CITOYENS AU QUOTIDIEN

EN CHIFFRES
À L'ASSEMBLÉE 
NATIONALE  
DEPUIS 2022
W  162 interventions 

en commissions et 
séances publiques

F  102 propositions 
de lois ou résolutions

_  53 questions écrites

F  3 rapports 
d'informations

DE JUIN 2023 
À MAI 2024, EN 
CIRCONSCRIPTION
M  + 7000 courriers 

et courriels traités

C  690 citoyens  
en visite à l’Assemblée 
Nationale, dont 
440 jeunes

D  + 250 citoyens  
reçus en permanence

Avec les pompiers de la Sarthe.

Prise de parole, contrôle 
parlementaire d’europol.

Rencontre avec les représentants 
du syndicat des pharmaciens de 
la Sarthe. 

Visite de la nouvelle épicerie 
sociale de l’association Pain contre 
la Faim et L’Arbre aux Sablons.

SANTÉ

AMÉLIORER L’ACCÈS AUX 
SOINS ET AUX MÉDICAMENTS

1 enfant ou jeune sur 4  
utilise son mobile de façon 
« problématique »
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Pour me contacter  
et prendre rendez-vous :
02 43 86 91 91 / 06 31 65 46 63 
39, rue Evrard, 72100 Le Mans 
contact@mariettakaramanli.fr 
www.mariettakaramanli.fr

En savoir plus  
et suivre mes activités :

 @MKaramanli72

 @MariettaKaramanli 

 marietta.karamanli 

À la Pot Bouille, aux côtés des 
organisateurs et des élus.  

SAVIGNÉ L’EVÊQUE

Accueil de l’équipe nationale grecque 
de basket 3 x 3, discipline olympique.

Visite de l’entreprise Plastigom.  
CHAMPAGNÉ

Avec la présidente de la CMA, 
chez Hélène Lajoinie Couturière  
et formatrice. CHANGÉ

Top départ aux 24h de la Bille. 
SAINT MARS DE LOCQUENAY

À VOS CÔTÉS 
auprès des habitants,  
des associations, des élus,  
des professionnels  
et des entreprises

Au 75 ans du Club Poigny,  
en présence de la famille Poigny 
et des bénévoles. LE MANS

À la Fête des lances, avec des 
responsables d’associations.  

CHAMPAGNÉ

Au Printemps des Rillettes 
avec son président et 
bénévoles. LE MANS
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« Retrouvez mes autres prises de position et suivez mon 
activité sur mon site internet et sur mes réseaux sociaux. »

À VOTRE 
RENCONTRE

21 juin / 9 h 30 à 11 h 30  
aux mairies VOLNAY, ST MARS 
DE LOCQUENAY ET BOULOIRE

29 juin / 10 h  
au marché CHANGÉ

5 juillet / 10 h  
au marché YVRÉ L’ÉVÊQUE

11 juillet / 18 h  
promenade Newton, devant 
la salle Barbara LE MANS

31 août au Comice du pays 
bilurinen MAISONCELLES  
et au Festival des Troubles ville. 

CONNERRÉ

ÉCHOS DE LA CIRCONSCRIPTION

mailto:contact@mariettakaramanli.fr
http://www.mariettakaramanli.fr

